



Message du

## Dr Ahmed Al-Mandhari

Directeur régional de l'OMS pour la Méditerranée orientale

à l'occasion de la

### **Semaine mondiale pour un bon usage des antimicrobiens**

18-24 novembre 2022

La Semaine mondiale pour un bon usage des antimicrobiens est célébrée du 18 au 24 novembre à l'échelle mondiale pour sensibiliser le grand public à la menace que représente la résistance aux antimicrobiens et pour encourager les responsables politiques, les agents de santé et le grand public à adopter les meilleures pratiques afin de prévenir l'émergence et la propagation d'infections pharmacorésistantes. Le thème de la campagne de cette année est « Ensemble, prévenons la résistance aux antimicrobiens ».

Pendant la pandémie, l'utilisation inappropriée d'antibiotiques pour traiter les patients atteints de la COVID-19, entre autres facteurs, n'a fait qu'accentuer cette menace pour la sécurité mondiale en matière de santé publique. Malgré son bilan très lourd, la résistance aux antimicrobiens est souvent appelée la pandémie silencieuse. Dans la Région OMS de la Méditerranée orientale, la gestion de cette menace a souvent été éclipsée par d'autres priorités de santé publique concurrentes, en particulier dans les situations d'urgence.

Nous sommes maintenant à la croisée des chemins. Si nous ne contrôlons et n'arrêtons pas l'utilisation abusive et excessive des médicaments antimicrobiens, il deviendra de

plus en plus difficile, voire impossible, de traiter des infections simples à l'avenir. Il nous FAUT agir maintenant.

Pour lutter contre la résistance aux antimicrobiens, l'OMS travaille en étroite collaboration avec les institutions partenaires s'occupant de santé animale et environnementale dans le cadre de l'approche « Une seule santé », et notre Région a franchi plusieurs étapes importantes à cet égard. Tous les pays ont mis au point des plans d'action nationaux de lutte contre la résistance aux antimicrobiens et communiquent les données de la surveillance de la consommation d'antimicrobiens au Système mondial de surveillance de la résistance aux antimicrobiens de l'OMS. Plus de 70 % des pays ont également mis en place des programmes nationaux de lutte anti-infectieuse et ces programmes continuent d'être renforcés dans toute la Région.

Alors que ces réalisations doivent être célébrées, nous devons faire beaucoup plus. Œuvrons ensemble dans l'esprit de notre vision régionale de la Santé pour tous et par tous pour lutter activement contre la menace mortelle croissante que représente la résistance aux antimicrobiens afin de sauver nos générations futures.